



Fentanilo ilegal estalla crisis en la frontera norte de México



Se tiene registro de que ha habido múltiples eventos de sobredosis el norte de California en Estados Unidos.

Se desconoce número de muertes relacionadas con el uso de fentanilo ilegal porque esas estadísticas no se recopilan en México

Alejandro Páez
nacional@cronica.com.mx

Soslayado por el gobierno de México, el tráfico, uso y consumo del Fentanilo ilícito, poco a poco se convierte en un grave problema sobre todo en la Frontera con Estados Unidos donde la crisis no es tanto por el número de adictos que suma esta droga

sinéctica, sino por la mortalidad que tiene entre sus consumidores en ambos lados de esta franja fronteriza.

Ese alto grado de mortalidad es por sobredosis en parte, de la alta potencia del Fentanilo y sus análogos, ya que basta una mínima cantidad de esta sustancia puede ocasionar una sobredosis, 2 mg, es decir, lo equivalente a dos granos de sal, según una investigación del Instituto Belisario Domínguez (IBD) del Senado con base en estudios de la ONU.

A diferencia de Estados Unidos y Canadá, en México hay una información incipiente sobre el uso de Fentanilo, pero se tienen datos que las ciudades de Tijuana y Mexicali se han convertido en

“la zona cero” para su tráfico hacia el norte de California en Estados Unidos y para su uso local.

De hecho, se tiene registro de que ha habido múltiples eventos de sobredosis, en esa zona, pero no se sabe cuántas muertes relacionadas con el uso de fentanilo ilegal han ocurrido porque esas estadísticas no se recopilan en México.

CONTRASTES

La irrupción en el uso del fentanilo ilegal ha generado cambios importantes en el mercado de drogas y la preocupación del gobierno estadounidense por detener el tráfico de esa droga sintética pero en el caso de México es diferente.

Las cifras de decomiso de Fentanilo ilegal en México contrastan con los decomisos reportados por autoridades de Estados Unidos: de 2018 a 2023, en México se han decomisado 7,690 kilogramos de fentanilo ilegal según el Informe de Seguridad elaborado en conjunto por las Secretarías de la Defensa Nacional (SEDENA), Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y Marina (SEMAR), así como la Guardia Nacional (GN).

Ello mientras que en los EEUU, las autoridades han decomisado un total de 25,228 kilogramos en los últimos tres años.

De acuerdo con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) en el periodo de 2020 a agosto de 2023 se han decomisado un total de 25,228 kilogramos de FFI, de los cuales 24,465 kilogramos fueron decomisados en la frontera con México, es decir, el 97% (CBP, 2023).

A su vez, los decomisos reportados por el CBP (2023) han ido en aumento, mientras en el 2020 reportaron poco más de 3 mil kilogramos de FFI para el 2022 se reportaron casi 9 mil kilogramos decomisados y, por lo reportado hasta agosto de 2023, se estima que esta cifra podría ser rebasada •